
VERBALE DEL CONSIGLIO 
DELL'ORDINE DEGLI INGEGNERI  

DELLA PROVINCIA DI CALTANISSETTA 
(21/03/2016) 

VERBALE N.29 

________________________________________________________________________ 
L'anno duemilasedici, il giorno ventuno del mese di marzo, alle ore 18,30 si riunisce, 
presso i locali di viale Trieste n°281, il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri di Caltanissetta. 

 

Sono presenti i Consiglieri: 
Fabio S. CORVO, Rosario CIGNA, Nunzio CANNIZZARO, Paolo CONTRAFATTO, 
Antonio CATALANO, Egidio Elio MARCHESE, Danilo NOTARSTEFANO, 
Alessandro POLIZZI, Francesco SAPORITO. 

 

Sono assenti i Consiglieri:  
Orazio SAMPARISI, Leonardo TURTURICI. 

 

L'ordine del giorno è il seguente: 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti e nulla osta 

3) Esame posizione degli iscritti morosi per l’inoltro al Consiglio di Disciplina // esame delle singole 
posizioni e delibera 

4) Aggiornamento delle competenze professionali - richieste di esonero e riconoscimento dei CFP per 
attività di formazione di tipo formale // discussione ed eventuale delibera 

5) Bilancio preventivo 2016 // aggiornamento residui attivi e modifica uscite // discussione ed eventuale 
delibera 

6) Nomina Responsabile della prevenzione della corruzione // modifica delibera di Consiglio del 
01.04.2015 // discussione ed eventuale delibera 

7) Progetto Cert-Ing // Organismo di Gestione - Esperti Valutatori - Comitato di Controllo // discussione ed 
eventuale delibera 

8) Progetto Work-ing // nomina referente per l’Ordine // discussione ed eventuale delibera 

9) Congresso nazionale a Palermo //  www.congressonazionaleingegneri2016.it // discussione ed 
eventuale delibera 

10) Evento formativo progetto Cert-Ing // 3 CFP // Caltanissetta // discussione ed eventuale ratifica/delibera 

11) Evento formativo Rete Sicurezza/ Scuola Sicura in collaborazione con Istituto “Morselli di Gela” ed INPS 
// 2 CFP // Gela // discussione ed eventuale ratifica/delibera 

12) Evento formativo Nuovo Codice Appalti - confronto con la legge delega // a Caltanissetta 3 CFP // 
discussione ed eventuale delibera 

13) Adesione AICQ o AEIT // discussione ed eventuale delibera 

14) Organizzazione Conviviale di Primavera // discussione ed eventuale delibera 

15) Nota da parte della Collega Alessandra Antinoro // discussione ed eventuale delibera circa le azioni 
conseguenti 

16) Nota da parte del Collega Sergio Pecoraro // riscontro richiesta del Consiglio del 17.03.2015 // 
discussione ed eventuale delibera 

17) Contestazione disciplinare al dipendente Valeriano Pecoraro // discussione - ratifica e azioni 
conseguenti 

18) Commissioni consultive // nomina nuovi componenti // discussione ed eventuale delibera 

http://www.congressonazionaleingegneri2016.it/


19) N.5 richieste di autorizzazioni per l’organizzazione di n.21 corsi di aggiornamento/formazione da parte 
del Dipendente Valeriano Pecoraro // organizzazione, gestione e direzione corsi di aggiornamento 
// discussione ed eventuale delibera 

20) N.1 richiesta di autorizzazione per docenza, direzione tecnica e coordinamento di corso formazione da 
parte del Dipendente Valeriano Pecoraro // ditta omissis importo presunto euro omissis // discussione ed 
eventuale delibera 

21) N.1 richiesta di autorizzazione per RSPP // Procura della Repubblica // discussione ed eventuale 
delibera 

22) Richiesta di iscrizione negli elenchi del ministero degli Interni da parte del Collega Dario Di Bilio 
// discussione ed eventuale delibera 

23) Nota da parte del Collega Salvatore Candido // azioni per il sostegno della proposta // discussione ed 
eventuale delibera 

24) Evento formativo “Macchia Mediterranea - Ecosistemi da proteggere" // 3 CFP per ogni giornata // Gela 
e Niscemi // discussione ed eventuale ratifica/delibera 

25) Accordo di Cooperazione tra Ordini Ingegneri e C.M.C. Ra per attività di Formazione Professionale per 
Ingegneri dipendenti CMC e iscritti agli Ordini partecipanti // discussione ed eventuale delibera 

26) Organizzazione corsi CEI // discussione ed eventuale delibera 

27) Nota pervenuta a mezzo pec dal Dipendente V. Pecoraro // discussione ed eventuale delibera 

28) Istituzione commissione ingegneria forense // nomina componenti, referente e coordinatore // 
discussione ed eventuale delibera 

29) Varie ed eventuali 

 

 

Il Presidente ing. Fabio Corvo, considerato il numero dei consiglieri sufficiente per rendere 
valida la seduta, dichiara aperta la stessa e la presiede. 
Il Segretario ing. Rosario Cigna verbalizza. 
 
 



------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
1. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica al Consiglio che CALTAQUA ha riscontrato la nostra richiesta di 
conguaglio per i visti di congruità richiesti nell’anno 2009, riconoscendo il debito di € 
6.930,04 quale differenza tra lo 0,3% corrisposto per il rilascio dei visti di congruità e l’1,5% 
dovuto a lavori completati e, pertanto, a breve provvederà ad effettuare il bonifico a favore 
del nostro ordine. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
2. Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti e nulla osta  

Il Consiglio a maggioranza, con l’astensione del consigliere Marchese, delibera la 
seguente iscrizione: 
 DICRISTOFALO Giorgio Maria (C.F.: DCRGGM82A17B429T) alla sez.B n°B142 sett.“b” 

 
Il Consiglio a maggioranza, con l’astensione del consigliere Marchese, delibera la 
seguente cancellazione: 
 Ricotta Vincenzo n°303 di iscrizione – cancellazione per decesso 

 
Il Consiglio a maggioranza, con l’astensione del consigliere Marchese, prende atto dei 
seguenti trasferimenti: 
 Nigrelli Jennie n°809, trasferita  presso l’Ordine degli Ingegneri di Palermo, il 23/02/2016 

 Rinnone Gaetano n°966,  trasferito  presso l’Ordine degli Ingegneri di Roma, il 29/02/2016 

 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
3. Esame posizione degli iscritti morosi per l’inoltro al Consiglio di Disciplina // 

esame delle singole posizioni e delibera 

Il Presidente comunica che il Consiglio di Disciplina ha già convocato, a mezzo ufficiale 
giudiziario, parecchi iscritti morosi ed alcuni di questi hanno già provveduto a saldare il 
debito con l’Ordine. 
Il consigliere Marchese dichiara: “contesto quanto appreso in merito alle procedure di 
segnalazione degli iscritti morosi al Consiglio di Disciplina, nella considerazione che non è 
più materia autonoma di competenza del Consiglio dell’Ordine, si ritiene che gli iscritti 
morosi vadano tutti, senza esclusione, al citato Consiglio di Disciplina.  
Il Consigliere Saporito si associa alla dichiarazione del consigliere Marchese. 
Circa l’esame della posizione di altri iscritti morosi, il Presidente comunica che si attende il 
riscontro dei solleciti trasmessi. 
Il Presidente precisa che il Consiglio delibera semplicemente in merito agli iscritti morosi 
scorrendo la lista di coloro i quali sono in ritardo con i pagamenti; tale attività è 
perfettamente legittima poiché il Consiglio dell’Ordine preliminarmente notifica una PEC di 
sollecito avvisando che la posizione verrà trasmessa al Consiglio di Disciplina. 
Procedendo in questo modo i Colleghi hanno un ultimo avviso prima dell’avvio del 
procedimento disciplinare. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



4. Aggiornamento delle competenze professionali - Richieste di esonero e 

riconoscimento dei CFP per attività di formazione di tipo formale // Discussione 

ed eventuale delibera 

Non risultano agli atti richieste di esonero e riconoscimento dei CFP per attività di 
formazione di tipo formale. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
5. Bilancio preventivo 2016 // aggiornamento residui attivi e modifica uscite // 

discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente sul presente punto invita il consigliere Contrafatto a relazionale nella qualità 
di Tesoriere. 
Il Tesoriere Contrafatto circa le modifiche apportate al bilancio preventivo 2016 già 
approvato nella seduta del 25 gennaio u.s., relaziona quanto segue: 

 con riferimento alla voce residui attivi (titolo 2), ai valori preventivati sulla base del 
bilancio precedente sono stati sostituiti gli importi esatti riferiti al 31/12/2015. 

 la voce ammortamenti materiali ed immateriali è stata ridotta di 1’000 euro, perché 
alcuni beni, prima compresi, hanno già scontato il periodo di ammortamento. 

Pertanto il Presidente chiede al Consiglio se vi sono osservazioni sul bilancio preventivo 
2016 aggiornato e di votarlo. 
Il consigliere Marchese esprime voto contrario con le stesse motivazioni già addotte in 
occasione dell’approvazione della prima stesura del bilancio preventivo 2016. 
Il consigliere Saporito si associa al voto contrario del consigliere Marchese. 
Votano a favore del bilancio preventivo 2016 aggiornato i consiglieri: 

Cannizzaro, Catalano, Cigna, Contrafatto, Corvo, Notarstefano, Polizzi. 
Il bilancio preventivo 2016 aggiornato è approvato a maggioranza. 
Una copia del bilancio preventivo 2016 aggiornato viene allegata al presente verbale. 
Il Presidente comunica che l’Assemblea per l’approvazione del bilancio preventivo 2016 è 
prevista in prima convocazione il 18 aprile alle ore 16,00 ed in seconda convocazione il 19 
aprile alle ore 19,00. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
6. Nomina Responsabile della prevenzione della corruzione // modifica delibera di 

Consiglio del 01.04.2015 // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente relaziona quanto segue: 
Nella seduta dell’1 aprile 2015 il Consiglio ha assegnato al Segretario Rosario 
Cigna il ruolo di referente provinciale della prevenzione della corruzione. 
Il ruolo di Responsabile Unico per la Prevenzione e la Trasparenza era invece 
svolto, a livello nazionale, dalla dott.ssa Barbara Lai, incaricata dal CNI. 
A seguito di successivi chiarimenti tra CNI ed ANAC è risultato che occorre un 
doppio livello di prevenzione a livello provinciale e nazionale e pertanto il ruolo di 
referente provinciale della prevenzione della corruzione deve sostituirsi col ruolo di 
responsabile provinciale della prevenzione della corruzione. 

Pertanto il Presidente propone di assegnare al Segretario Rosario Cigna il ruolo di 
responsabile provinciale della prevenzione della corruzione. 
Il Consiglio a maggioranza, con l’astensione del consigliere Marchese, approva la proposta 
del Presidente. 
 



 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
7. Progetto Cert-Ing // Organismo di Gestione - Esperti Valutatori - Comitato di 

Controllo // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente sul presente punto relaziona quanto segue: 
Nella seduta del 22 maggio 2015 il Consiglio aveva nominato coordinatore/referente 
per la commissione CERT-ING l’ing. Andrea Polizzi, n°1266 dell’albo. 
L’Agenzia di certificazione delle competenze professionali, Cert-Ing, avrà lo scopo di 
verificare le competenze degli iscritti che hanno richiesto la certificazione volontaria. 
L’ingegnere che aderisce a Cert-Ing sarà oggetto di verifica da parte di soggetti 
individuati all’interno dell’ordine territoriale di appartenenza sia all’interno della 
propria organizzazione sia anche attraverso un organismo di gestione delegato. 
Cert ing attualmente è in fase solo sperimentale e dal primo luglio dovrebbe essere 
pienamente operativa. 

Il Presidente propone: 

 di delegare per la fase di gestione e verifica l’organismo regionale predisposto dalla 
Consulta regionale 

 di dare mandato al Presidente ed al delegato alla consulta di assolvere alle procedure 
necessarie per mettere in atto tale adesione 

 che gli esperti valutatori, in questa prima fase, debbano essere i componenti di tutte le 
commissioni interne, dopo averne chiesto preliminarmente la disponibilità 

 di delegare la stessa agenzia Cert ing o la Consulta regionale a svolgere il ruolo di 
comitato di controllo a cui gli esaminati potrebbero fare ricorso. 

Il consigliere Marchese esprime voto contrario a tutte le suddette proposte in quanto il 
tema tratta una procedura non prevista da alcuna legge.  
Il consigliere Saporito si associa al voto contrario espresso dal consigliere Marchese. 
Il Consiglio, a maggioranza, col voto contrario dei consiglieri Marchese e Saporito, approva 
le proposte del Presidente. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
8. Progetto Work-ing // nomina referente per l’Ordine // discussione ed eventuale 

delibera 

Il Presidente sul presente punto relaziona quanto segue: 
Il progetto WorklNG nasce sulla base delle conclusioni emerse dal Congresso 
Nazionale degli Ingegneri del 2013 con l'obiettivo di mettere a sistema azioni e 
informazioni già presenti nel network degli Ordini per quanto concerne l'inserimento 
occupazionale degli ingegneri a supporto alla loro attività professionale. 
Gli Ordini interessati devono nominare un proprio referente e comunicarlo 
tempestivamente alla segreteria CNI (segreteria@cni-online.it e per conoscenza a 
working@centrostudicni.it Oggetto: rif. progetto WorklNG) al fine di partecipare da 
subito alla fase sperimentale. 

Il Presidente in questa fase propone di nominare referente del progetto WorklNG il 
consigliere Alessandro Polizzi. 
Il Consiglio, a maggioranza, con l’astensione del consigliere Marchese, approva la 
proposta del Presidente. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 



9. Congresso nazionale a Palermo //  www.congressonazionaleingegneri2016.it // 

discussione ed eventuale delibera 

Con riferimento al 61° Congresso Nazionale degli Ingegneri che si svolgerà a Palermo nei 
giorni 22-23-24 giugno p.v., il Presidente rappresenta che il regolamento congressuale, ad 
un Ordine come il nostro che ha un numero di iscritti compreso tra 800 e 1100, impone il 
pagamento di un minimo di quattro quote e dà diritto ad una quinta quota gratuita da 
assegnare ad un iscritto scelto tra i giovani. 
Pertanto, il Presidente propone la partecipazione delle quattro cariche istituzionali e 
dell’ing. A. Polizzi come delegato giovane. 
L’ing. Marchese contesta l’operato del direttivo “sempre predisposto a prevalere sugli altri 
consiglieri, ribadendosi l’assoluta carenza di rappresentatività dell’Ordine in sede 
assembleare, senza la presenza di tutti i consiglieri che hanno il diritto pieno, senza 
prevaricazioni, di parteciparvi”. Il consigliere Saporito si associa a quanto contestato dal 
consigliere Marchese. 
Il Consiglio a maggioranza, col voto contrario dei consiglieri Marchese e Saporito, approva 
la proposta del Presidente delegando a partecipare al congresso i seguenti iscritti:  

F. Corvo, R. Cigna, N. Cannizzaro, P. Contrafatto, A. Polizzi. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
10. Evento formativo progetto Cert-Ing // 3 CFP // Caltanissetta // discussione ed 

eventuale ratifica/delibera 

Il Presidente sul presente punto relaziona quanto segue: 
In collaborazione con il Collega Andrea Polizzi è stato organizzato un evento 
formativo a Caltanissetta presso l’istituto Testasecca, sul tema “progetto Cert-Ing”, 
l’agenzia di certificazione delle competenze professionali, che avrà lo scopo di 
verificare le competenze degli iscritti che hanno richiesto la certificazione volontaria, 
valida su tutto il territorio nazionale. L’evento si svolgerà entro il mese di Maggio 
c.a.. 
La partecipazione sarà gratuita. 
Detto evento non avrà alcun costo per l’Ordine. 

Pertanto il Presidente, con riferimento al suddetto evento formativo, chiede al Consiglio di 
discutere e deliberare. 
Il Consiglio, a maggioranza, col voto contrario del consigliere Marchese, approva 
l’organizzazione del suddetto seminario formativo e, sulla base del programma e dei 
curricula dei relatori, decide di riconoscere ai partecipanti 3 crediti formativi. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
11. Evento formativo Rete Sicurezza/ Scuola Sicura in collaborazione con Istituto 

“Morselli di Gela” ed INPS // 2 CFP // Gela // discussione ed eventuale 

ratifica/delibera 

Il Presidente sul presente punto propone quanto segue: 
In data 8 aprile p.v. è previsto un evento formativo a Gela presso Aula magna ITIS 
“E. Morselli” di Gela, denominato “Rete Sicurezza / Scuola Sicura” in collaborazione 
con l’Istituto “Morselli di Gela” e l’INPS. 
La partecipazione sarà gratuita. 
Detto evento non avrà alcun costo per l’Ordine. 
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Pertanto il Presidente, con riferimento al suddetto evento formativo, chiede al Consiglio di 
discutere e deliberare. 
Il Consiglio, a maggioranza, col voto contrario del consigliere Marchese, approva 
l’organizzazione del suddetto seminario formativo e, sulla base del programma e dei 
curricula dei relatori, decide di riconoscere ai partecipanti 2 crediti formativi. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
12. Evento formativo Nuovo Codice Appalti - confronto con la legge delega // a 

Caltanissetta 3 CFP // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente sul presente punto rappresenta quanto segue: 
Nel corso del mese di Maggio si vorrebbe organizzare un evento formativo a 
Caltanissetta presso l’istituto Testasecca, denominato “Nuovo Codice Appalti - 
confronto con la legge delega”.  
La partecipazione sarà gratuita. 
Detto evento non avrà alcun costo per l’Ordine. 

Pertanto il Presidente, con riferimento al suddetto evento formativo, chiede al Consiglio di 
discutere e deliberare. 
Il consigliere Marchese esprime voto contrario perché ritiene l’evento inutile. 
Il Consiglio, a maggioranza, col voto contrario del consigliere Marchese, approva 
l’organizzazione del suddetto seminario formativo e, sulla base del programma e dei 
curricula dei relatori, decide di riconoscere ai partecipanti 3 crediti formativi. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
13. Adesione AICQ o AEIT // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente sul presente punto relaziona che: 
Il nostro Ordine è tra i soci collettivi dell’AICQ SICILIA. 
L’Associazione Italiana Cultura Qualità (AICQ) è un’associazione, senza fini di lucro, 
che si propone di diffondere in Italia la cultura della Qualità e i metodi per 
pianificare, costruire, controllare e certificare la Qualità. 
Il rinnovo dell’iscrizione per il 2016 è pari a € 240 e l’Ordine è in regola con le quote 
pregresse. 
Il nostro Ordine è altresì tra i soci collettivi di AEIT, “Associazione Italiana di 
Elettrotecnica, Elettronica, Automazione, Informatica e Telecomunicazioni”. 
L’AEIT è una associazione culturale ed ha lo scopo di promuovere e favorire lo 
studio delle scienze elettriche, elettroniche, dell’automazione, dell’informatica e delle 
telecomunicazioni. Dal 1910, con un Regio Decreto, la AEIT ha ricevuto il 
riconoscimento di “Ente Morale”. 
Il rinnovo dell’iscrizione per il 2016 è pari a € 160 ed il nostro Ordine sarebbe 
moroso dal 2013. 

Considerati i noti problemi di cassa dell’Ordine e, considerato che le quote non pagate non 
sono mai state richieste, il Presidente propone di dare mandato al tesoriere di versare la 
quota 2016 per entrambe le associazioni e di concordare preliminarmente con 
l’associazione AEIT che tale quota 2016 viene versata a saldo di ogni pregressa situazione 
di morosità. 
Il Consiglio, a maggioranza, col voto contrario del consigliere Marchese, approva la 
proposta del Presidente. 

 
 



------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
14. Organizzazione Conviviale di Primavera // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente propone al Consiglio l'organizzazione di una cena conviviale di primavera a 
Gela sulla scia del successo riscontrato con le precedenti svoltesi a Caltanissetta e Gela, e 
di dare mandato al consigliere Cannizzaro di scegliere il ristorante e la data con menù e 
costi. 
Il Consiglio, con il voto contrario del consigliere Marchese, approva la proposta del 
Presidente. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
15. Nota da parte della Collega Alessandra Antinoro // discussione ed eventuale 

delibera circa le azioni conseguenti 

Il Presidente rappresenta che la collega Alessandra Antinoro, in data 14 febbraio 2016, ha 
scritto all’Ordine per denunciare quanto segue: 
“… le scrivo la presente per metterla al corrente di un grave episodio perpetrato a danno 
della mia attività professionale da un tecnico iscritto al Collegio Provinciale Geometri e 
Geometri Laureati di Caltanissetta, il Geom. Carmelo Schillaci. 
Nello specifico, il suddetto “collega” ha messo in atto, nei miei confronti, comportamenti 
scorretti che, in primis, gli hanno consentito di sostituirsi alla mia persona in un incarico di 
progettazione e, successivamente, sono culminati nella totale violazione delle norme 
etiche-deontologiche. Il tutto è stato tramato alle mie spalle, proprio quando mi trovavo 
fuori sede per motivi personali, senza che io avessi ricevuto dal Committente 
comunicazione di revoca dell’incarico e senza essere stata personalmente informata dallo 
stesso Geometra del suo subentro al mio posto. 
Egli, dopo avermi strappato l’incarico, non ancora soddisfatto del danno morale e materiale 
arrecatomi, ha continuato a mettere in atto, più di prima, azioni che violano la dignità 
personale e l’etica professionale. Infatti, nello svolgere la propria attività, anziché elaborare 
un progetto differente, si è appropriato del lavoro che con tanto impegno, diligenza e 
prudenza avevo portato avanti, facendolo impropriamente suo. 
Il risultato di tale operazione è l’elaborazione, da parte sua, di un progetto che è 
palesemente imitazione del mio, per come si evince consultando l’allegata 
documentazione. Mettendo a confronto i due progetti, infatti, si vede chiaramente che la 
relazione tecnica e gli elaborati grafici relativi allo stato di fatto dell’immobile oggetto di 
intervento sono pressoché identici. 
Le sole differenze si osservano nei prospetti dell’edificio e nella divisione degli ambienti 
interni, anche se quest’ultima è comunque “ispirata” alla distribuzione originaria degli spazi 
che avevo ideato per il soddisfacimento della committenza. 
Alla luce di quanto ho argomentato, La invito formalmente e La esorto a promuovere ed a 
porre in atto tutte le azioni possibili che siano finalizzate alla tutela della mia persona, della 
mia creatività, della mia voglia di continuare a fare l’ingegnere, con impegno, lealtà, onestà 
intellettuale e soprattutto senza sottostare a chi si reputa migliore, ma in realtà non lo è, 
solo perché è più avanti negli anni e ha più esperienza. 
Di riflesso, Le chiedo di salvaguardare la categoria professionale a cui appartengo e in 
particolare i giovani ingegneri, sempre più emarginati e tagliati fuori dal mercato del lavoro. 
Pertanto le chiedo fermamente di deferire il Geom. Carmelo Schillaci al Collegio 
Provinciale Geometri e Geometri Laureati di Caltanissetta a cui è iscritto per aver leso la 
dignità della professione e per aver violato le norme etico-deontologiche. … “ 
 



Il Presidente pertanto propone di trasmettere la denuncia con i relativi allegati al Collegio 
dei Geometri per i provvedimenti di competenza. 
Il consigliere Marchese si astiene da qualsiasi decisione per incompetenza del nostro 
Ordine. 
Il Consiglio, con l’astensione del consigliere Marchese, approva la proposta del 
Presidente. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
16. Nota da parte del Collega Sergio Pecoraro // riscontro richiesta del Consiglio 

del 17.03.2015 // discussione ed eventuale delibera 

omissis 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
17. Contestazione disciplinare al dipendente Valeriano Pecoraro // discussione - 

ratifica e azioni conseguenti 

omissis 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
18. Commissioni consultive // nomina nuovi componenti // discussione ed 

eventuale delibera 

Il Presidente rappresenta che l’ing. Giuseppe Marino n°1350, ha chiesto di fare parte della 
commissione, interna all’Ordine, “Ambiente – Impianti _ Energia”, istituita il 7 ottobre 2013, 
e chiede pertanto al Consiglio di discutere e deliberare nel merito. 
Il Consiglio all’unanimità delibera di iscrivere l’ing. Giuseppe Marino, n°1350 dell’albo, nella 
commissione, interna all’Ordine, “Ambiente – Impianti _ Energia”. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
19. N.5 richieste di autorizzazioni per l’organizzazione di n.21 corsi di 

aggiornamento/formazione da parte del Dipendente Valeriano Pecoraro 

// organizzazione, gestione e direzione corsi di aggiornamento // discussione ed 

eventuale delibera 

omissis 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
20. N°1 richiesta di autorizzazione per docenza, direzione tecnica e coordinamento 

di corso formazione da parte del Dipendente Valeriano Pecoraro // ditta omissis 

importo presunto euro omissis // discussione ed eventuale delibera 

Punto già trattato insieme al punto 19. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
21. N.1 richiesta di autorizzazione per RSPP // Procura della Repubblica // 

discussione ed eventuale delibera 

omissis 



 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
22. Richiesta di iscrizione negli elenchi del ministero degli Interni da parte del 

Collega Dario Di Bilio // discussione ed eventuale delibera 

Il Consiglio all’unanimità delibera l’inserimento negli Elenchi del Ministero dell’Interno dei 
professionisti autorizzati a rilasciare le certificazioni previste dal D.M. 25/03/2011 – ex 
Legge 7 dicembre 1984 , n° 818, del seguente ingegnere iscritto all’albo: 

 Di Bilio Dario, n° iscrizione albo 814, n° iscriz. Elenco Min. CL00814I00168 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
23. Nota da parte del Collega Salvatore Candido // azioni per il sostegno della 

proposta // discussione ed eventuale delibera 

Il Presidente informa il Consiglio che l’Ing. Salvatore Candido ha realizzato un progetto di 
massima dell’interporto di Gela e chiede la possibilità di organizzare sul tema un evento 
formativo. 
Il Consiglio all’unanimità accoglie la richiesta dell’Ing. Salvatore Candido. 
 
Il consigliere Marchese alle ore 20,15 si allontana. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
24. Evento formativo “Macchia Mediterranea - Ecosistemi da proteggere" // 3 CFP 

per ogni giornata // Gela e Niscemi // discussione ed eventuale ratifica/delibera 

Il Presidente sul presente punto rappresenta quanto segue: 
A Niscemi, venerdì 1 Aprile 2016, presso la Biblioteca comunale, ed a Gela, sabato 
2 aprile 2016, presso l’ex Convitto “Pignatelli”, è previsto un evento formativo 
denominato “Macchia Mediterranea - Ecosistemi da proteggere”. 
La partecipazione sarà gratuita. 
Detto evento non avrà alcun costo per l’Ordine. 

Pertanto il Presidente, con riferimento al suddetto evento formativo, chiede al Consiglio di 
discutere e deliberare. 
Il Consiglio, all’unanimità, approva l’organizzazione del suddetto seminario formativo e, 
sulla base del programma e dei curricula dei relatori, decide di riconoscere ai partecipanti 
3 crediti formativi per ciascuna data. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
25. Accordo di Cooperazione tra Ordini Ingegneri e C.M.C. Ra per attività di 

Formazione Professionale per Ingegneri dipendenti CMC e iscritti agli Ordini 

partecipanti // discussione ed eventuale delibera 

Sul presente punto il Presidente rappresenta che: 
La società C.M.C. Ra ha proposto un “Accordo di Cooperazione tra Ordini Ingegneri 
e C.M.C. Ra per attività di Formazione Professionale per Ingegneri dipendenti CMC 
e iscritti agli Ordini partecipanti”. 
L’accordo proposto non comporta alcun onere finanziario per l’Ordine. 

Pertanto il Presidente chiede di discutere e deliberare nel merito. 
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di sottoscrivere il suddetto accordo. 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
26. Organizzazione corsi CEI // discussione ed eventuale delibera 

Sul presente punto il Presidente rappresenta che: 
IL CEI (Comitato Elettrotecnico Italiano) in collaborazione con l’Ordine degli 
Ingegneri della Provincia di Caltanissetta, vorrebbe offrire corsi di formazione su 
argomenti afferenti alle proprie attività normative e relative pubblicazioni. 
Tali momenti formativi si dovrebbero svolgere a Caltanissetta presso: la sede di 
Everywellcom e presso la sede dell’Ordine . 
La partecipazione ai corsi presso la sede di Caltanissetta darà diritto all’acquisizione 
di crediti formativi professionali. Al termine dei corsi verrà rilasciato l’attestato CEI di 
partecipazione. 
Tali attività non comporteranno oneri finanziari per l’Ordine. 

Pertanto il Presidente chiede di ratificare la bozza di e-mail illustrativa allegata da 
diffondere agli iscritti. 
Il Consiglio, all’unanimità, ratifica. 
Resta inteso che i singoli eventi formativi verranno sottoposti al Consiglio dell’Ordine sia 
per l’attribuzione dei CFP, sia per la verifica dei costi. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
27. Nota pervenuta a mezzo pec dal Dipendente V. Pecoraro // discussione ed 

eventuale delibera; 

Punto già trattato insieme al punto 19. 
 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
28. Istituzione commissione ingegneria forense // nomina componenti, referente e 

coordinatore // discussione ed eventuale delibera; 

Il Presidente propone l’istituzione della commissione ingegneria forense e di nominare il 
consigliere Notarstefano coordinatore-referente ed il consigliere Cannizzaro referente. 
Il Consiglio all’unanimità approva la proposta del Presidente. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
29. Varie ed eventuali 

Nulla viene discusso. 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Alle ore 20,45 la seduta ha termine. 
 
 
 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
 (Ing. Rosario Cigna) (Ing. Fabio S. Corvo) 
 f.to Rosario Cigna f.to Fabio S. Corvo 
 

(Firme autografe sostituite a mezzo stampa ai sensi dell'articolo 3, comma 2, del D.lgs n. 39 del 1993) 


